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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROMUEVE IEEQ USO RESPONSABLE DE TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN Y COMUNICACIÓN  
Especialistas en seguridad pública destacaron en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), la importancia del uso responsable de las tecnologías de la información y comunicación (TIC). La 
conferencia se realizó en el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del Instituto, con la participación de José 
Israel Martínez Baeza y Mayra Hernández García, Subdirector de Atención Ciudadana en Seguridad Pública y 
Capacitadora acreditada en Seguridad Pública, respectivamente, de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS). 
Explicaron que las TIC’s son todos aquellos sistemas, herramientas y recursos que permiten el acceso, 
procesamiento, administración e intercambio de información mediante diversos medios tecnológicos; los cuales se 
caracterizan por su acceso universal, interactividad e interconexión, formación de hábitos, innovación y cambio 
constante.  Alertaron sobre los tipos de ataques más comunes a los dispositivos electrónicos (malware), a la 
seguridad personal (ciberacoso, sexting, sextorsión, catfish y grooming) y a la economía (phishing, carding y 
fraude en comercio electrónico).   Acerca de la responsabilidad legal del uso de las TIC´s, recordaron que el Código 
Penal Federal prevé sanciones para la pornografía de personas menores, la usurpación de identidad, la 
provocación de un delito y apología de este, el acceso ilícito a sistemas y equipos de informática, el fraude, la 
extorsión, entre otros ilícitos.   Asimismo, recomendaron actualizar herramientas de protección y antivirus en 
dispositivos con acceso a Internet, cambiar periódicamente las contraseñas del correo electrónico y las redes 
sociales, respaldar información en bases de datos independientes y modificar las claves de acceso en las pantallas 
de inicio de los dispositivos móviles.  Finalmente, Luis Espíndola Morales, Presidente de la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, quien fue moderador del evento, dijo que procurar el 
uso adecuado de las nuevas tecnologías informáticas es tarea de todos.  
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-uso-responsable-de-tecnologias-de-comunicacion/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeqcomunica-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-
comunicacion#.XR7JYf1_e3E.twitter 
 
https://elblogdeporter.com/Promueven-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-
comunicacion+327168 
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-
comunicacion/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO ME VOY A IR DEL PAN: MARCOS 
El diputado del PAN Marcos Aguilar Vega aseguró que no piensa irse a otro partido político, esto al subrayar que se 
encuentra sumado al liderazgo del coordinador Juan Carlos Romero. (DQ, PA, N) 
 
 
 

https://queretaro.quadratin.com.mx/promueve-ieeq-uso-responsable-de-tecnologias-de-comunicacion/
https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeqcomunica-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-comunicacion#.XR7JYf1_e3E.twitter
https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeqcomunica-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-comunicacion#.XR7JYf1_e3E.twitter
https://elblogdeporter.com/Promueven-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-comunicacion+327168
https://elblogdeporter.com/Promueven-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-comunicacion+327168
http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-comunicacion/
http://www.expressmetropolitano.com.mx/promueve-ieeq-uso-responsable-de-tecnologias-de-informacion-y-comunicacion/
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PAN: NECESARIA 5A. TRANSFORMACIÓN  
Por Zulema López 
El PAN urgió al Gobierno Federal a que establezca políticas que verdaderamente beneficien a la población en 
rubros como desarrollo social, la buena aplicación de recurso, y en reducir el incremento de la inseguridad. Lo 
anterior en rueda de prensa encabezada por Juan Carlos Romero Hicks, coordinador de los diputados federales, y 
el coordinador de senadores, Mauricio Kuri González.  (EUQ)  
 
EL PAN LLAMA A LA UNIDAD RUMBO A LAS ELECCIONES DE 2021 
Por Dagoberto Zambrano 
Desde la sede del Partido Acción Nacional (PAN) en el estado, los cinco diputados federales que representan a 
Querétaro en San Lázaro llamaron a la unidad de todos sus militantes para iniciar el verdadero cambio del país que 
denominaron: La Quinta Transformación. En la reunión encabezada por el coordinador de los diputados federales, 
Juan Carlos Romero Hicks y el coordinador de los senadores del PAN, Mauricio Kuri González, estuvieron 
presentes los diputados Marcos Aguilar Vega, Ana Paula López Birlain, Sonia Rocha Acosta, Marcela Torres 
Peimbert y Felipe Fernando Macías Olvera para marcar el punto de partida rumbo a las elecciones de 2021. (AM) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: QUERÉTARO, “LUZ” ENTRE “SOMBRAS” CON AMLO 
Los coordinadores de los diputados federales y senadores de Acción Nacional en San Lázaro, Juan Carlos Romero 
Hicks y Mauricio Kuri, respectivamente advirtieron que hoy México tiene muchas sombras y pocas luces, siendo 
una de estas luces el estado de Querétaro. (DQ, principal) 
 
AM: ELIMINAR PROGRAMAS FRENA AVANCE: HICKS 
Desaparecer programas de apoyos federales y generar clientelas electorales no son la vía para que el país salga 
adelante, aseguró el coordinador de los diputados federales del PAN, Juan Carlos Romero. (AM, principal) 
 
EUQ: AEROPUERTO, CON MAYOR CRECIMIENTO EN EL PAÍS 
Querétaro es el destino nacional menos golpeado por la creciente percepción de inseguridad que tienen los 
turistas y visitantes estadounidenses sobre México. De acuerdo a su reporte trimestral (enero-marzo de 2019) en 
el que se analiza la economía regional del país. (EUQ, principal) 
 
N: LLEGAN 360 MDP 
El presidente de México, Andrés Manuel López, autorizó 360 mdp para Querétaro, mismos que se destinarán a la 
construcción del circuito 4 del municipio de Landa y la construcción de un puente vehicular en el tramo de la 
carretera estatal de Jesus María a La Piedad, El Marqués. (N, principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO SERÁ UN PUNTO DE ATRACCIÓN MUNDIAL EN 2020: SECTUR 
El próximo año, el estado de Querétaro será un punto de atracción que llamará la atención a nivel mundial, dijo el 
titular de la Secretaría de Turismo federal (Sectur), Miguel Torruco Marqués, quien agregó que, en 2019, cuando 
acudan a China, realizarán negociaciones para atraer nuevas corrientes turísticas de alto poder adquisitivo. (CQRO, 
principal) 
 
 



 
VIERNES 5 DE JULIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 3 
 

PA: ROBAN DOS CASAS EN EL CAMPANARIO 
Al tiempo de dos residencias eran robadas en la Calle Campanario de Lourdes, en el Fraccionamiento El 
Campanario, la administración del lugar desestimó la información publicada por Plaza de Armas (01 de julio), 
sobre el espionaje que uno de los coordinadores de seguridad, realiza en torno a familias, sus actividades y 
“puestos gubernamentales”. (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INAUGURAN EN CIUDAD DE MÉXICO EXPOSICIÓN “QUERÉTARO TE PONE DE BUENAS”  
El Secretario de Turismo Federal, Miguel Torruco Marqués, y el gobernador Francisco Domínguez llevaron a cabo 
la inauguración de la exposición “Querétaro te pone de buenas”, en las instalaciones de Punto México de la 
Secretaría de Turismo Federal en la Ciudad de México. (N, Q, CI) 
 
TURISMO CRECERÁ HASTA 8 % 
Durante el periodo vacacional de verano la actividad turística de Querétaro crecerá entre 6 y 8%, con relación a la 
misma temporada de 2018, y se espera obtener una derrama superior a mil 500 mdp, aseguró el gobernador 
Francisco Domínguez. Al inaugurar la Exposición de Querétaro en Punto México, en instalaciones de la Sectur, en la 
CDMX, el mandatario resaltó la gran vocación turística de la entidad y adelantó que se espera una ocupación 
hotelera cercana al 60%. (ESSJR, EUQ)  
 
QUERÉTARO SERÁ UN PUNTO DE ATRACCIÓN MUNDIAL EN 2020: SECTUR 
Por Francisco Velázquez 
El próximo año, el estado de Querétaro será un punto de atracción que llamará la atención a nivel mundial, dijo el 
titular de la Secretaría de Turismo federal (Sectur), Miguel Torruco Marqués, quien agregó que, en 2019, cuando 
acudan a China, realizarán negociaciones para atraer nuevas corrientes turísticas de alto poder adquisitivo. 
(CQRO) 
 
LELE ESTARÁ EN ESTADOS UNIDOS Y CANADÁ EN JULIO Y AGOSTO  
El gobernador Francisco Domínguez anunció que, en julio y agosto, la muñeca otomí Lele estará en Estados Unidos 
y Canadá, para continuar con la promoción turística, cultural y económica del estado de Querétaro. Esto luego del 
éxito que tuvo en el mes de abril en Madrid, Londres, Shanghái y Sidney. (DQ, Q) 
 
ANUNCIA PANCHO UNA NUEVA INVERSIÓN DE 320 MDP EN INFRAESTRUCTURA CARRETERA PARA EL 
ESTADO 
Por Alejandro Payán 
En el marco del Día del Ingeniero, el gobernador Francisco Domínguez anunció una nueva inversión de 320 mdp, 
mismos que serán ejecutados en infraestructura carretera en la entidad queretana. “Me autorizó el lunes 320 
millones de pesos para ejecutar, 160 millones de pesos en 5 tramos de lo que va a ser el Circuito 4 en el municipio 
de Landa de Matamoros, estos circuitos que venimos haciendo en nuestra Sierra queretana que tanto necesita del 
apoyo de todos y construir un total de 22 kilómetros, todo de concreto hidráulico”, explicó. (DQ) 
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NO AFECTA A QUERÉTARO PROTESTAS DE POLICÍA FEDERAL, ASEGURA GOBERNADOR  
Las protestas de la Policía Federal por sus condiciones laborales, al integrarse en la Guardia Nacional, no afectan al 
estado de Querétaro, manifestó el gobernador Francisco Domínguez. El también presidente de la CONAGO declaró 
que se tendrá que respetar prestaciones, antigüedad y el profesionalismo de la Policía Federal. (DQ, EUQ, N, Q, CI) 
 
DONAN UN TERRENO PARA EL COLEGIO DE INGENIEROS.  
Por Alejandro Payán 
El gobernador Francisco Domínguez donó un predio al Colegio de Ingenieros Civiles del Estado en el cual se 
construirá el Instituto Nacional de Actualización Profesional del Ingeniería Civil. (DQ) 
 
RECORTE A LA SEGURIDAD AFECTARÁ A MUJERES  
Por Zulema López 
Existe un repunte en los feminicidios tras el recorte presupuestal hacía programas destinados a las mujeres, alertó 
la senadora Marcela Torres Peimbert, esto al ser entrevistada por el reciente asesinato de Nancy. Al preguntarle si 
la postura del Gobernador fue correcta en el caso, la panista sostuvo que para defender a las víctimas de la 
violencia se crearon diferentes instituciones. (EUQ) 
 
DETIENEN A CINCO POR PROTESTA CONTRA OBRAS DEL EJE MENCHACA  
Elementos de la SSC detuvieron a cinco personas, entre ellas mujeres, que protestaban por el inicio de la obra del 
Eje Menchaca. La detención ocurrió esta mañana, entre las 9:00 y las 10:00 horas, cuando las personas se 
encontraban alterando el orden público, además de que bloquearon con vehículos la Av. Tlatelolco, esto como acto 
de protesta por la obra. (DQ, EUQ, N) 
 
LEGAL, EL RETIRO DE VEHÍCULOS: DEL PRETE  
Por Cecilia Conde  
El gobierno del estado procedió de forma legal en el retiro de tres vehículos que impedían que continuara la obra 
del Eje Menchaca este jueves, además que ya había sostenido diálogo con las personas que se oponían a esta obra 
señaló el secretario de SEDESU, Marco del Prete. (DQ) 
 
INAUGURAN EXPOSICIÓN DE QUERÉTARO  
Hugo Burgos, titular de la SECTUR, encabezó la ceremonia de inauguración de la Exposición del municipio de 
Querétaro en el espacio conocido como “Punto México”. Esta exposición tendrá vigencia durante todo el mes de 
julio y estará mostrando una amplia variedad de productos artesanales, joyería, productos gourmet información 
sobre sitios de interés turísticos. (DQ) 
 
EGRESAN 434 DEL CETIS 105  
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, encabezó la Ceremonia de Graduación de la Generación 2016-2019 del Centro 
de Estudios Tecnológicos Industrial y de Servicios 105 “Ignacio Pérez” de Santa María Magdalena. (DQ) 
 
MUNICIPIO DE COLÓN REFRENDA COMPROMISO CON LA JUVENTUD  
Unos 230 alumnos del Centro de Bachillerato Tecnológico Agropecuario (CBTA 115) y 120 del Cecyteq, plantel 
Colón, celebraron la conclusión satisfactoria de sus estudios preuniversitarios mediante protocolos presididos –en 
el caso del primero– por el secretario de Educación en el estado, Alfredo Botello Montes, y en el segundo por el 
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presidente municipal Alejandro Ochoa Valencia, en su título de padrino de generación, y la diputada por el XI 
Distrito, Daniela Salgado Márquez, como refrendo de su apoyo a las juventudes de Colón. (AM, N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
ANTE INCUMPLIMIENTO, PODRÁN EMBARGAR A DEUDORES ALIMENTARIOS EN QUERÉTARO 
Los padres de familia que tengan la custodia de sus hijos, tras un juicio de divorcio, tienen el derecho de solicitar 
ante el juzgador correspondiente que la otra parte cumpla con sus obligaciones de pensión alimenticia, afirmó 
Cecilia Pérez magistrada de la sala familiar del TSJ. (ADN) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SE BUSCA PROMOVER CORREDORES ARTESANALES INDÍGENAS  
La diputada Fabiola Larrondo, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas de la LIX Legislatura, ingresó una 
Iniciativa de Ley que reforma el Artículo 17 de la Ley de Turismo del Estado de Querétaro, con la que se busca la 
promoción y fomento de rutas o corredores artesanales indígenas, en los principales destinos turísticos del estado. 
(Q) 
 
INCENTIVARÁN EL COMERCIO DE LOS ARTESANOS INDÍGENAS  
Por Dagoberto Zambrano 
Con el objetivo de aumentar entre 30 y 40 por ciento las ventas de los artesanos indígenas del 
estado, la diputada Martha Fabiola Larrondo Montes, presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas de la LIX 
Legislatura, presentó una iniciativa de ley que reforma el Artículo 17 de la Ley de Turismo del Estado de 
Querétaro. (AM) 
 
APRUEBAN LEY QUE PROHÍBE USO DE BOLSAS PLÁSTICAS EN QUERÉTARO  
Por Anaid Mendoza 
Los diputados integrantes de la Comisión de Medio Ambiente, Jorge Herrera Martínez, Laura Patricia Polo Herrera 
y Mauricio Alberto Ruiz Olaes, aprobaron reformas a la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del 
Estado y la Ley de Protección Ambiental para el Desarrollo Sustentable del Estado, en materia de plástico de un 
solo uso. (DQ) 
 
GILBERTO NO PUEDE SER CITADO 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Al advertir que el súper delegado Gilberto Herrera no está obligado a comparecer ante el Congreso local por no ser 
servidor público estatal, la diputada Paloma Arce Islas dijo que en cambio sí deben atender al Poder Legislativo el 
gobernador y sus colaboradores en relación al feminicidio de Nancy Guadalupe Morales. (PA) 
 
PF INTERPONEN AMPAROS; VAN 700: DIPUTADO FEDERAL  
Por Katia Lemus 
Hasta el momento, se han contabilizado 700 amparos interpuestos por elementos de la Policía Federal (PF), por 
considerar que su cambio a la Guardia Nacional traerá consigo violaciones a sus derechos laborales, entre ellos 
antigüedad y prestaciones, afirmó Felipe Fernando Macías Olvera, integrante de la Comisión de Seguridad en la 
Cámara de Diputados. (CQRO) 
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MUNICIPIOS 
 
ALCALDE EN TU CALLE ANUNCIA OBRAS PARA LA COLONIA LA CONDESA  
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, visitó la colonia La Condesa, en la Delegación 
Epigmenio González, para anunciar la rehabilitación de calles y la dotación de banquetas y guarniciones que 
vienen demandando sus habitantes. “Vamos avanzando poco a poco, pero sin pausa, tenemos que ir avanzando, les 
estamos enseñando las obras que vamos a iniciar en agosto, vamos a hacer estas calles y el compromiso es que el 
próximo año concluyamos con todas las obras de urbanización de la colonia para que tengan mejor calidad de vida, 
ya con los servicios”, manifestó. (N, Q, EDQ) 
 
ANUNCIA LUIS NAVA LA CONVOCATORIA DEL PROGRAMA TU BECA 2019  
El Presidente Municipal Luis Bernardo Nava anunció la apertura de la convocatoria del programa “Tu Beca 2019” 
que a partir del 15 de julio y hasta el 9 de agosto, ofertará más de 3 mil 800 becas para estudiantes de secundaria, 
bachillerato y licenciatura. Nava recordó que este es uno de los programas con mayor impacto social porque apoya 
a niños, niñas y jóvenes que al estar en una situación económica difícil no tengan que interrumpir sus estudios. 
(DQ, EUQ, AM, N, CQRO) 
 
PIDEN A NAVA MÁS SEGURIDAD PARA LA ZONA NORTE DE LA CAPITAL  
Por Esmeralda Trueba 
Habitantes de la colonia Condesa y Jardines de la Alborada exigieron patrullajes, cámaras de vigilancia y políticas 
públicas, como una partida en el presupuesto para atender casos de robo. Durante un recorrido de obra que se dio 
en la colonia La Condesa, ciudadanos externaron al presidente municipal Luis Bernardo Nava Guerrero, las 
diferentes situaciones en materia de inseguridad que se han presentado en los últimos días en esa zona.  (CQRO) 
 
INSTALARÁN 200 BOTONES DE ASISTENCIA EN PARQUES.  
Por Verónica Ruiz  
El gobierno municipal de Querétaro iniciará este año la instalación de 200 botones de asistencia en áreas 
comunitarias como parques y jardines, para atender cualquier emergencia, informó el alcalde Luis Bernardo Nava. 
(DQ) 
 
MIL CÁMARAS PARA 2020 
Para mediados de 2020 se prevé que finalice la instalación de mil cámaras, informó el alcalde capitalino Luis Nava, 
quien también adelantó que en esta instalación se consideran botones de asistencia. (AM, EUQ) 
 
CAMBIARÁN A LED FAROLAS DEL CENTRO HISTÓRICO  
Por Montserrat Márquez 
Prevén sustituir este año por tecnología LED las luminarias de vapor de sodio de las mil 600 farolas del primer 
cuadro del Centro Histórico de la capital, informó la titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, 
Alejandra Haro. La funcionaria indicó que aún no se calcula el monto de inversión que se requerirá para el cambio, 
sin embargo, señaló que el proyecto será presentado a más tardar la próxima semana al alcalde, Luis Bernardo 
Nava, para su aprobación. (EUQ) 
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SERÁN INSTANCIAS LAS QUE RESUELVAN SI HUBO ABUSO O NO EN DETENCIÓN DE COLABORADORES DE 
DIPUTADA  
El Secretario General del Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas señaló que serán las autoridades 
correspondientes las encargadas de determinar si realmente se tuvo un proceder inadecuado en la detención de 
las colaboradoras de la diputada Elsa Méndez, ocurrida el mes pasado cuando colocaron lonas en un puente 
peatonal entre las colonias Obrera y San Pablo, con lo que infringieron el código civil. (EUQ, N) 
 
ESTANCIAS INFANTILES NO ES CUESTIÓN MUNICIPAL  
Por Verónica Ruiz 
El municipio de Querétaro no tiene considerado intervenir en el tema de las estancias infantiles, hasta que exista 
una respuesta a los amparos que están en proceso, reiteró el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo 
Torres Gutierrez.  (DQ) 
 
SMDIF EL MARQUÉS ENTREGÓ APARATOS FUNCIONALES A PERSONAS CON DISCAPACIDAD  
Uno de los principales objetivos del Sistema Municipal DIF de El Marqués, es trabajar por mejorar la calidad de 
vida de los sectores más vulnerables de la población, tal es el caso de las personas con discapacidad, por lo cual 
llevó a cabo una cuarta entrega de aparatos funcionales que en esta ocasión fueron 14 sillas con ruedas a 
beneficiarios de 9 comunidades. (DQ, N, PA) 
 
ARRANCA CANJE DE TAPITAS DE PLÁSTICO POR CARRITOS ECOLÓGICOS EN CORREGIDORA  
Arrancó en Corregidora la recolección de tapitas a través de la campaña “Gira la Vida”, con la participación de más 
de 4 mil ciudadanos para apoyar a la fundación Banco de Tapitas que ayuda a niños y jóvenes en su tratamiento 
contra el cáncer; a cambio, los residentes del municipio obtienen un carrito ecológico como parte de las acciones 
para el cuidado del medio ambiente en reemplazo de las bolsas de plástico. El presidente municipal de 
Corregidora, Roberto Sosa, explicó que con la entrega de 50 tapar roscas y una copia de credencial de elector con 
domicilio en el municipio, los ciudadanos residentes se llevan un carrito ecológico, sin embargo, todos pueden 
venir a dejar sus tapitas. (DQ, N, AM, ADN) 
 
ARRANCÓ LA RECOLECCIÓN DE TAPITAS DE CAMPAÑA “GIRA LA VIDA” EN CORREGIDORA” 
Arrancó en corregidora la recolección de tapitas a través de la campaña “Gira la Vida”, con participación de más de 
4 mil ciudadanos, para apoyar a la fundación Banco de Tapitas que ayuda a niños y jóvenes en su tratamiento 
contra el cáncer, a cambio los residentes del municipio obtienen un carrito ecológico como parte de las acciones 
para el cuidado del medio ambiente en reemplazo de las bolsas de plástico. (PA) 
 
CORREGIDORA PRESENTA LA EXPOSICIÓN “EL ORGULLO DE VIVIR EN QUERÉTARO”  
Como parte del programa de 10 acciones en 100 días., “Defendamos Querétaro” llevado a cabo por el gobierno del 
estado de Querétaro y que pretende generar acciones que refuercen la seguridad y la paz en los habitantes del 
estado, se realizó la exposición de ganaderos del concurso estatal de cartel y cortometraje “El Orgullo de Vivir en 
Querétaro” en las instalaciones de la UTC.  (N) 
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FUE UNA PLÁTICA, NO UN SECUESTRO EN AMEALCO  
Por Mercedes Rosales 
El encierro que denunciaron comerciantes indígenas en Santiago Mexquititlán no fue un secuestro, argumentó la 
delegada de la comunidad Verónica Sánchez, quien indicó que la reunión que sostuvieron con personal del INAH y 
el párroco de la iglesia fue una plática amigable. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ Y ONU DIALOGAN SOBRE LA REDUCCIÓN DEL RIESGO AMBIENTAL DE MINAS DE MERCURIO EN LA 
SIERRA GORDA  
Con la finalidad de sumar acciones universitarias para cumplir con el Convenio de Minamata, la UAQ participó en 
el Diálogo para definir el Proyecto: «Reducción del riesgo ambiental global a través del monitoreo y desarrollo de 
un sustento alternativo para el sector minero primario de mercurio en México», en alianza con la ONU Medio 
Ambiente, Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático y 
el Gobierno de Querétaro. (AM, CQRO, PA) 
 
FISCALÍA ESCLARECE HOMICIDIO OCURRIDO EN 2016  
La FGE informa que, mediante colaboración entre agentes de esta institución con la Interpol y la FGR, cumplimentó 
la orden de aprehensión en contra de una persona del sexo masculino en la ciudad de Atlanta, Estados Unidos, por 
el delito de homicidio calificado, ocurrido en noviembre de 2016. (ESSJR, N, PA, Q) 
 
PERITAJE EXTERNO PARA MARLENE  
Por Mercedes Rosales 
La FGE autorizó el peritaje externo en el caso de Marlene Fernanda, la joven cuyo cuerpo fue hallado en un 
domicilio del fraccionamiento Verona el 8 de abril, y quien de acuerdo con familiares y las activistas que 
acompañan el caso, se presume que fue víctima de un feminicidio. (DQ)  
 
Hay tres denuncias más por caso 8M  
Por Mercedes Rosales 
Tres mujeres más denunciaron los hechos ocurridos el 8 de marzo, con lo que se integró una carpeta de 
investigación y se volvió a dictar medidas cautelares en contra del imputado, quien tendrá que utilizar el brazalete 
electrónico durante tres a cuatro meses más, así lo informó Ivonne Roa, integrante del Colectivo de Litigio 
Estratégico e Investigación en Derechos Humanos.  (DQ) 
 
PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD PEGA MENOS A QUERÉTARO 
Por Francisco Flores  
Querétaro es el destino nacional menos golpeado por la creciente percepción de inseguridad que tienen los 
turistas y visitantes estadounidenses sobre México. De acuerdo a su reporte trimestral (enero-marzo de 2019) en 
el que se analiza la economía regional del país, el Banco de México (Banxico) dice que en el periodo que va del 
tercer trimestre de 2017 al cuarto de 2018, el AIQ es el que más creció en la recepción de pasajeros 
internacionales, con un avance trimestral del 7%.  (EUQ) 
 
 
 



 
VIERNES 5 DE JULIO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 
 

HAY DESINFORMACIÓN EN POLICÍA FEDERAL: GILBERTO  
Por Alejandro Payán 
Los elementos de la Policía Federal en Querétaro trabajaron de manera normal pese al llamado de realizar un paro 
nacional para exigir sean respetados sus derechos laborales y antigüedad antes de ingresar a la Guardia Nacional. 
(DQ) 
 
SE SUMAN POLICÍAS FEDERALES A MANIFESTACIÓN Y TOMAN PACÍFICAMENTE LA CASETA DE PALMILLAS  
Después de que el Presidente de la República diera a conocer y desplegará la Guardia Nacional en varios puntos del 
país, Policías Federales de diferentes estados se empezaron a manifestar pidiendo sean respetados sus derechos 
laborales y que no sea bajo un estricto régimen militar. (N, ESSJR, ADN, DQ) 
 
AMPARO PARA OTRA ESTANCIA  
El pasado miércoles se notificó la resolución favorable del recurso de queja administrativa promovida por esta 
Estancia Infantil de Querétaro que no había obtenido resolución favorable durante el primer amparo promovido, 
indicó la diputada federal, Sonia Rocha. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Ampliarán la red carretera de la Sierra Gorda. Nos comentan que en Landa de Matamoros se construirá una obra 
carretera que tendrá una extensión de 22 kilómetros. Es una vía, nos dicen, muy esperada por los habitantes 
serranos, que en su totalidad será de concreto hidráulico. Es un proyecto que se conocerá como el Circuito 4, en el 
que se invertirán 160 mdp, recursos que son producto de una negociación que concretó en días pasados el 
gobernador FDS con el presidente AMLO. Jiménez hace mancuerna con Fernández Noroña. Nos cuentan que quien 
anda de gira de trabajo por el extranjero es el senador queretano Juan José Jiménez. El legislador de Morena visita 
Panamá en donde participa en la reunión de la Comisión de Energía y Minas del Parlamento Latinoamericano y 
caribeño (Parlatino), en donde se presentaron diversas propuestas para reducir las emisiones contaminantes, que 
cada año provocan la muerte de siete millones de personas en el mundo. Jiménez, identificado con el grupo político 
de Ricardo Monreal, nos cuentan, compartió fotos con el polémico diputado federal petista Gerardo Fernández 
Noroña, que también asiste a este foro. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Acudieron además de los coordinadores de esta fracción parlamentaria, tanto en la Cámara de Diputados a nivel 
federal como en el Senado, Juan Carlos Romero Hicks y Mauricio Kuri, respectivamente Ana Paula López Birlain, 
Sonia Rocha Acosta, Marcela Torres Peimbert, Felipe Fernando Macı́as Olvera y... ¡Marcos Aguilar Vega! Mauricio 
Kuri González resaltó los logros alcanzados hasta ahora, entre ellos -dijo- el “meter freno” al primer intento de 
reelección del presidente Andrés Manuel López Obra- dor, al querer eliminar la revocación de mandato.  El 
secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, confirmó que existe una investigación 
abierta por una presunta banda de robo de llantas que opera al sur de la capital: “Es un trabajo que está haciendo 
de manera conjunta Seguridad Pública Municipal con fiscalı́a, que yo preferirı́a omitir datos para no entorpecer la 
investigación. Sı́ se está atendiendo, sı́ hay lı́neas de investigación y sı́ hay avance. En su tiempo y momento se 
brindará información”, expuso.  Los diputados que conforman la Comisión de Medio Ambiente en el Congreso local 
Jorge Herrera Martı́nez, del Partido Verde; Laura Patricia Polo Herrera y Mauricio Alberto Ruiz Olaes, de Morena 
aprobaron reformas a la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del estado y a la de Protección 
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Ambiental para el Desarrollo Sustentable del estado, que contemplan la prohibición de bolsas plásticas y popotes 
de manera gradual.  Que, a partir del mes de septiembre, los agentes inmobiliarios de AMPI en Querétaro podrán 
cursar las carreras universitarias de Derecho y Administración, en el Centro de Capacitación, Investigación y 
Estadı́stica CIE, de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios.  (CQRO 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
HIELO. Mauricio Kuri en su intervención inicial al saludar a los diputados omitió el nombre de Marcos Aguilar, será 
por descuido o intención. ¿Quién sabe? LITIGIO. El municipio de Querétaro brindará asistencia jurídica a los 
policías municipales que en el ejercicio de sus funciones detuvieron en días pasados a integrantes del equipo de la 
diputada local Elsa Méndez. El secretario de gobierno municipal, Apolinar Casillas Gutiérrez, confirmó que de 
acuerdo a las pláticas que ha sostenido con la legisladora, ésta le ha hecho saber que iniciará procedimientos en 
contra de los policías municipales involucrados.  (DQ) 
 
ASTERISCOS  
PRIMARIAS, CON SEGURO CONTRA ACCIDENTES EN TEQUISQUIAPAN. Por primera vez en el municipio de 
Tequisquiapan, los estudiantes de educación básica cuentan con un seguro contra accidentes. Para cumplir con su 
compromiso de campaña, el alcalde Antonio Mejía Lira hizo entrega de las pólizas del seguro a niñas y niños de la 
Primaria Rafael Zamorano. Es un programa que beneficia a más de 5 mil alumnos de primaria de la demarcación, 
además de que el año entrante se analizará la cuestión presupuestal, pues se buscará hacerlo extensivo a los 
estudiantes de secundaria. EZEQUIEL MONTES HACE GESTIONES ANTE FUNCIONARIOS FEDERALES. La 
presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Montes Trejo, reportó que, en su viaje a la Ciudad de México, en el 
marco del informe de actividades ‘A un año de la victoria’ del presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, sostuvo algunas reuniones con funcionarios federales. Explicó que se reunió con Zoé Robledo, director 
nacional del IMSS, y el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). (AM 8) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
NO ES DELEGADO EN TU CALLE. Dispuesto a recibir a los diputados locales para informar sobre los programas 
sociales se declaró este jueves Gilberto Herrera Ruiz, advirtiendo que no es un “súper delegado en tu calle” y no 
tiene interés en promoverse mediáticamente y políticamente, sino en atender a los 3,000 beneficiarios que pasan 
diariamente por la Secretaría de Servicios. Fin del comunicado. Aguas federales para muchos males. (PA 1) 
 
TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
“El Prócer”. Así le decían algunos de sus más cercanos, aunque para la mayoría era El Arquitecto. Antonio Calzada 
Urquiza, muerto hace una semana, fue uno de los políticos más completos que ha dado Querétaro, estado al que 
gobernó de 1973 a 79 con un profundo amor a sus tradiciones y monumentos, pero también con una visión de 
modernidad que dejó huella en la Avenida Constituyentes, en contraste con los magníficos andadores 
acondicionados en la calle de 5 de mayo y en la de 16 de septiembre con olor a eternidad. Echeverrista total, en la 
sucesión presidencial de 1976 apostó todo su capital político a la causa del favorito, su compadre el secretario de 
Gobernación Mario Moya Palencia, padrino de bautizo de José Calzada Rovirosa. De ese lance hay historias y 
leyendas sobre la supuesta quema de propaganda de Moya en un rancho cercano, tras la postulación de José López 
Portillo. Con todo, El Arqui pudo sobreponerse y granjearse el respeto del ganador cuando, sin dejar de reconocer 
su filiación moyista, que en otro desenlace lo hubiera llevado a la Secretaría de Obras Públicas, llamó a cerrar filas 
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con el “abanderado de la Revolución Mexicana”. Este columnista, ha tenido la oportunidad de entrevistar y tratar a 
17 gobernadores y ex gobernadores, desde Ramón Rodríguez Familiar hasta Francisco Domínguez Servién y 
puede afirmar que Antonio Calzada fue uno de los políticos más profesionales de Querétaro, capaz de generar una 
Nueva Generación. De su entorno surgieron –ninguno puede decir lo mismo- dos gobernadores y un candidato a 
serlo: Mariano Palacios Alcocer, José Calzada Rovirosa y Fernando Ortiz Arana. Los tres fueron, además secretarios 
y/o dirigentes nacionales de partido. Convencido de la importancia del desarrollo económico, continuó el auge 
industrial detonado por el ingeniero Manuel González Cosío, alentando el establecimiento de numerosas fábricas y 
el crecimiento de la producción lechera, con la meta del millón de litros diarios. Antes del bipartidismo, Antonio 
Calzada Urquiza vivió la preminencia del PRI, en donde se otorgaban las posiciones y se ajustaban cuentas adentro, 
como hoy lo vemos afuera entre miembros de distintos colores. Así, tuvo conflictos con su antecesor Juventino 
Castro Sánchez y su sucesor Rafael Camacho Guzmán. El primero le hizo la vida imposible como alcalde capitalino 
y quiso impedir su candidatura y dejar a su secretario de gobierno, Manuel Suárez Muñoz, como ayer contó El 
Armero. El segundo (las historias se repiten) le cobró haberse inclinado por Fernando Ortiz Arana, su brazo 
derecho. Esto nos lleva a recordar una anécdota importante y aleccionadora de la sucesión Calzada-Camacho, 
ocurrida el 1 de octubre de 1979, en el cambio de poderes. Los hechos se produjeron en el Auditorio Josefa Ortiz de 
Domínguez, que tenía unos meses de inaugurado y que Rafael Camacho Guzmán tiró para hacer una mejor ahí 
mismo. Apenas había protestado el nuevo mandatario, cuando el presidente de la Legislatura, José Héctor Pimentel 
Espinosa, nombró una comisión de diputados para que acompañaran “al ciudadano Antonio Calzada” al exterior 
del recinto. Era la primera muestra de poder del gobierno camachista. El arquitecto bajó la escalinata con paso 
firme y fue detenido en la primera fila por su esposa Teresa Rovirosa que tuvo el mejor gesto de todo el sexenio 
para su marido, al que abrazó y besó ante el aplauso de toda la concurrencia. Los siguientes minutos fueron de 
saludos y felicitaciones a lo largo de la lenta salida de Calzada Urquiza, mientras Rafael Camacho Guzmán 
mordisqueaba molesto su puro y ya ni el diputado Pimentel podía hacer nada. Pero no fue todo. Vendría el 
amenazante discurso inaugural de don Rafael recomendando que pusieran tierra de por medio los que habían 
saqueado a Querétaro y para cerrar el sorprendente mensaje del representante presidencial, el mismísimo 
secretario de Gobernación Enrique Olivares Santana con una cálida defensa para el ex gobernador. Los 
gobernantes, sentenció, deben aspirar al último aplauso, como el tributado aquí por los queretanos al arquitecto 
Antonio Calzada. Eso aplica siempre. Y en el 21, también. -BLANCAS Y NEGRAS- Mundo al revés. El gobernador 
Francisco Domínguez, como los demás funcionarios estatales relacionados con el tema de la seguridad, no ha 
atendido hasta ahora los llamados de los diputados locales de Morena luego del feminicidio de Nancy Guadalupe 
Morales, que le pidió auxilio al mandatario estatal por carta difundida a nivel nacional. Y, sin embargo, le hace un 
“llamado respetuoso” al súper delegado Gilberto Herrera Ruiz para que él sí vaya a la Legislatura a explicar los 
programas de Bienestar, como se lo han solicitado. El asunto es que Gilberto es servidor público federal y la 
Cámara no puede requerirlo. Al gobernador sí y a sus colaboradores omisos. Independientemente de ello, el doctor 
Gilberto Herrera mostró documentos firmados y sellados por la diputada Daniela Salgado, en donde se acredita 
que fueron convocados a las oficinas de la Secretaría de Bienestar para darles el detalle trabajos el pasado 3 de 
junio, hace un mes, y no llegaron ni ella ni Hugo Cabrera ni Tania Ruiz, los de la comisión de Desarrollo Social. 
Venían Mauricio Kuri González y Juan Carlos Romero Hicks, coordinadores de las bancadas del PAN en el Senado y 
la Cámara de Diputados, a destrozar las políticas del presidente Andrés Manuel López Obrador y la 4-T en una 
conferencia de prensa citada en las oficinas estatales del partido, con sus compañeros de Legislatura cuando, ¡oh, 
sorpresa!, les robó cámara, nunca mejor dicho, Marcos Aguilar Vega. El ex alcalde vendedor, hoy diputado federal, 
que fue ignorado por Mauricio Kuri en las menciones a los presentes en la llamada línea de honor, se permitió 
aprovechar la ocasión para decirle a la prensa que no se va de Acción Nacional y que, si saben contar, ¡cuenten con 
él! Es más que vino, dijo, porque lo invitó su coordinador, no Kuri sino Romero Hicks. Por si estaban con el 
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pendiente. -LA FRASE DE LA SEMANA- Gober en la calle. Un llamado respetuoso (al delegado federal Gilberto 
Herrera Ruiz) para que atienda el llamado del Congreso del Estado: Francisco Domínguez Servién, gobernador de 
Querétaro, quien debería pedirle a sus funcionarios de seguridad que informen a los diputados sobre el feminicido 
de Nancy y por qué no atendieron sus súplicas de auxilio. El Querétaro real. -JUGADA FINAL- Reaparecido. 
A Marcos Aguilar Vega que les quitó los reflectores a Kuri y Romero Hicks en su conferencia de prensa, al anunciar 
que se morirá panista y minimizar las acusaciones del actual alcalde en su contra, un sorpresivo y colmilludo 
¡Jaque Mate! (PA 2) 
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